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Je vais visiter une exposition.

Voici l'affiche de l'exposition.

Dates de l'exposition
du 26 avril au 8 septembre 2024.

L'exposition temporaire
se déroule au Palais 
de la Porte Dorée.

La photographie 
représente un athlète 
Africain Américain.
Cet athlète s'appelle  
Jesse Owens.

Titre de l'exposition
“Olympisme,  
une histoire du monde  
1896-2024”.  
L’exposition parle  
de l’histoire des Jeux 
Olympiques d’été. 
Ils existent depuis  
plus de 100 ans.

La photographie de l’affiche  
a été prise aux Jeux Olympiques de Berlin,  
en 1936. 

À cette période, l’Allemagne 
était dirigée par les nazis. 
Les nazis étaient des personnes  
racistes et antisémites.  
Les nazis voulaient montrer 
que les Allemands  
étaient meilleurs que les autres.

Pendant ces Jeux,   
Jesse Owens gagne 4 médailles d'or. 
Jesse Owens bat les athlètes allemands.

BIENVENUE 
DANS L'EXPOSITION OLYMPISME 
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Les Jeux Olympiques rassemblent des athlètes du monde entier, 
pour participer à des compétitions sportives.

Il y a par exemple des épreuves de :

Les Jeux Olympiques  

ont lieu tous les 4 ans, 

dans une ville du monde. 

Il existe aussi les Jeux Paralympiques,  

avec des épreuves sportives adaptées  

pour les athlètes en situation de handicap. 

L’exposition fait découvrir  

qu'à travers le sport, on peut parler  

de l’histoire du monde.

LES JEUX OLYMPIQUES, 
C'EST QUOI ? 

Athlétisme NatationJudo

Basket fauteuil
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Pendant ma visite, je peux voir :

  des dates

  des noms de villes du monde

  des photographies

  des habits et des chaussures de sport

  des objets comme des médailles

  des vidéos

MEXICO

1900

QU'EST-CE QUE JE PEUX VOIR 
DANS L'EXPOSITION ? 
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Je présente mon billet en bas des escaliers.  
Je monte au 2e étage 
ou je demande à un agent  
si je souhaite prendre l‘ascenseur. 

J'arrive au début de l'exposition :

  par les escaliers 	        par l'ascenseur

L’exposition présente les 33 éditions  
des Jeux Olympiques. 
L’exposition est chronologique.  
“Chronologique” veut dire :  
du plus ancien au plus récent.  

L'exposition commence en 1896 
et présente les Jeux d'Athènes, en Grèce. 
L'exposition se termine 
avec les Jeux de Paris en 2024. 
Je peux retrouver le nom des villes et les dates  
écrits dans l'exposition.

Les toilettes se trouvent après l'entrée de l'exposition.  
Elles sont en face du panneau “Paris 1900”. 

COMMENT VISITER 
L'EXPOSITION ? 
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      1896-19201

Lutteurs Médicis

Athènes en 1896

Dans cette salle,  
je peux voir cette sculpture.

Une sculpture  
est une œuvre en 3 dimensions.  
Cela veut dire  
qu’elle peut se regarder de tous les côtés.

Cette sculpture  
représente 2 hommes qui font de la lutte. 
La lutte est une épreuve sportive olympique très ancienne.

Cette sculpture est ici pour expliquer  
que l'on fait du sport depuis l'Antiquité. 
L’Antiquité est une période de l’histoire très lointaine. 

Les Jeux Olympiques  
sont créés dans l’Antiquité, en Grèce.  
En 1896, les Jeux Olympiques 
ont aussi lieu en Grèce.

Ce sont les premiers Jeux Olympiques modernes 
créés par Pierre de Coubertin.
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Pendant ma visite,  
je peux voir des affiches des Jeux Olympiques. 
Une affiche est créée pour chacun des Jeux Olympiques.

En 1928, les Jeux Olympiques  
se déroulent à Amsterdam. 
Sur cette affiche, 
je peux voir un drapeau avec 5 anneaux.

Ces 5 anneaux représentent les 5 continents :
• Afrique 
• Amérique 
• Asie 
• Europe 
• Océanie 

Les anneaux sont :    
      bleu     jaune    noir    vert    rouge

 
Ce sont les couleurs des drapeaux du monde.

Anvers - 1920 Paris - 1924

Amsterdam - 1928

      1920-19452
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Melbourne en 1956
Je peux voir le maillot  
du sportif Alain Mimoun.

Alain Mimoun est un sportif français. 
Il a couru le marathon de 1956.

Le marathon est la course la plus longue  
des Jeux Olympiques.  
Elle fait 42 kilomètres.

Alain Mimoun  
gagne la médaille d’or à ce marathon.

Mexico en 1968
Je peux voir un ruban violet. 
Ce ruban récompense un athlète pour son effort  
pendant les “Specials Olympics”.

En anglais, “Specials Olympics”  
veut dire “Jeux Olympiques spéciaux”.  
Ces Jeux Olympiques spéciaux 
sont pour les personnes  
en situation de handicap mental.

Alain Mimoun

Ruban des "Specials 
Olympics"

      1945-19703
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Pendant ma visite, 
je peux m’asseoir ou me reposer 
dans un espace séparé de l’exposition.

Cet espace  
s’appelle “Le petit dojo”.  
Un dojo est une salle  
où on pratique les arts martiaux,  
comme le judo.

Je peux m’asseoir sur le tapis.  
Ce tapis s’appelle un tatami.

Sur le mur,  
il y a une grande carte du monde. 
Sur la carte, je peux voir  
les différentes villes du monde 
qui ont accueilli les Jeux Olympiques.

Je peux aussi essayer “la boccia”. 
La boccia 
est un sport qui ressemble à la pétanque. 

C’est un sport paralympique, 
pour des personnes avec un handicap.

Un espace pour se reposer,  
jouer et apprendre

1890 1900 1910 1920 1930 19701940 19801950 19901960 2000 2010 2020

1 fois

Ville hôte

2 fois 3 fois
 

Replace les aimants sur la frise et découvre  
au dos l’histoire des nouveaux acteurs et actrices  

des Jeux Olympiques.

  1896 ATHÈNES
  1900 PARIS
  1904 ST. LOUIS
  1908 LONDRES
  1912 STOCKHOLM
  1920 ANVERS
  1924 PARIS
  1928 AMSTERDAM
  1932 LOS ANGELES
  1936 BERLIN
  1948 LONDRES
  1952 HELSINKI
  1956 MELBOURNE  
  1960 ROME 
  1964 TOKYO 
  1968 MEXICO 
  1972  MUNICH 

MONTRÉAL 1976  
 MOSCOU 1980    

 LOS ANGELES 1984   
SÉOUL 1988   

 BARCELONE 1992  
ATLANTA 1996   
SYDNEY 2000   

 ATHÈNES 2004  
PÉKIN 2008   

LONDRES 2012   
RIO DE JANEIRO 2016     

TOKYO 2021   
 PARIS 2024  

LE PETIT DOJO
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Montréal en 1976
Dans cette salle, 
il y a une photo de Nadia Comăneci. 
Nadia Comăneci 
est une championne olympique roumaine  
en gymnastique. 

En 1976, Nadia Comăneci a 14 ans. 
Elle est très jeune. 
C’est encore une enfant.

Elle gagne la médaille d’or, 
avec la note de 10 sur 10.  
C’est la première fois  
que cela arrive aux Jeux Olympiques.

Moscou en 1980
Une mascotte est un objet  
qui représente une équipe, un pays ou un événement.

Pour les Jeux Olympiques,  
des mascottes sont créées. 
L'ours Misha est la mascotte  
des Jeux Olympiques de Moscou.

Nadia Comăneci 

Misha

      1970-19904
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Sydney en 2000
Sur cette photo,  
je peux voir une prothèse. 

Une prothèse est un objet 
qui remplace une partie du corps. 
Par exemple, une prothèse  
peut aider une personne à courir 
si elle a perdu une jambe. 

À l'origine, les Jeux Paralympiques 
sont créés pour les personnes  
en situation de handicap moteur.

Pékin en 2008
Plus loin dans la salle,  
je peux voir des photographies  
du coureur jamaïcain Usain Bolt.

Aux Jeux de 2008, 
il court le 100 mètres en moins de 10 secondes ! 
Pour cette course,  
il bat le record du monde.

Usain Bolt

Une prothèse de 
compétition

      1990-20105



À la fin de l'exposition,  
nous avons imaginé les Jeux Olympiques du futur.

Mais en attendant, 
les Jeux Olympiques et Paralympiques ont lieu à Paris, cet été. 

C'est la 3e fois que Paris accueille les Jeux Olympiques : 

- 1900  
- 1924 
- 2024

C’est un grand évènement sportif !

Ce livret a été réalisé avec la participation de :  
Adrien A., Gabriel B., Caroline I., Edouard T. et à Saida A. de l'ESAT ANRH Paris 13. 
Tatiana B., Naim M. et Yolande G. de l'IME T'Kitoi.  
Cécile C., Aline D., Milaud D., Fodé F., Amhed I., Mohamed K., Dominique L., Frédériques L. et Anne-Valérie P., Sixtine R.  
du CAJM La Note Bleue.
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